
ATA Nº 78

Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às dezessete horas, realizou-se
uma  reunião  ordinária  do  Conselho  Municipal  de  Habitação  na  Fundação  Municipal  de
Desenvolvimento Social, com os seguintes presentes: Thaíse Ribeiro Paes, Mariela Estevão
Antunes,  Lilian  F.  M.  Gonçalves,  Janaina  Mendes  Dandolini,  Arthur  Filipe  Weiers  Britzke,
Jhasmar Marchini Felippe, Cleuton Farias Gomes, Bruna Rosa Corrêa e Murilo Medeiros da
Silva. O Presidente Cleuton deu início à reunião cumprimentando a todos, logo após passou a
palavra para a secretária Marília, que fez a leitura da pauta: Correspondências Expedidas:
Memorando 30.618/23 solicita a alteração da Lei nº 5.930/23, com o intuito de alterar o art. 7º,
inciso  II,  letra  e)  01  representante  da  UNISUL,  por  e)  01  representante  do  Fórum  das
entidades; Correspondências Recebidas: Memorando 30.518/23 A Secretaria de Segurança,
Trânsito e Patrimônio convida os membros dos Conselhos Municipais para a Reunião com a
empresa responsável  pela  confecção do Plano de Mobilidade Urbana de Tubarão,  no  dia
27/11, às 16h, na AMUREL; Resolução: nº 03/2023; Outros assuntos: Aprovação da Ata nº
77; Regimento Interno CMH; Cronograma de reuniões 2024; Assuntos Gerais. O presidente
Cleuton comentou que o objetivo do conselho para o ano de 2024, será o Plano de Habitação
e, que no final da reunião, será aprovado o encaminhamento prático, porque o plano não parte
do conselho e, sim do executivo. O CMH tem que estar preparado e organizado. A lei já está
atualizada, onde o conselho tem mais autonomia. O conselho está na segunda etapa, que é o
regimento interno. A conselheira Lilian sugeriu acrescentar nos assuntos gerais o plano de
trabalho que foi  deliberado nessa reunião.  O presidente Cleuton relatou sobre o plano de
mobilidade,  que aconteceu na segunda reunião de trabalho,  no dia 27/11/2023,  depois da
audiência em abril/2023. Como o CMH participou da reunião, o presidente Cleuton questionou,
novamente para os responsáveis do plano de mobilidade, qual o melhor bairro pra implantar
habitação de interesse social e, que dentro do plano de mobilidade, vai estar tudo interligado
aos serviços. Não obteve respostas. Sobre o memorando 30.618/2023, encaminhado para a
secretaria de gestão para providências cabíveis, ainda está tramitando. Não se sabe o que
houve ao ser publicada a lei. A Câmara de Vereadores aprovou a lei com a exclusão da Unisul
e a inclusão do Fórum das Entidades. O material recebido para assinaturas estava de acordo
como aprovado pelos vereadores. Ao ser publicada a lei,  a Unisul  voltou a fazer parte do
conselho. O conselheiro Arthur disse que se foi erro de publicação de lei, não tem necessidade
de alteração, pois a ata da sessão da câmara está correta. O presidente disse que tem que
alterar a lei, encaminhar a nominata para ser homologada. O conselheiro Murilo apresentou-se
dizendo que é o presidente da Cáritas do Município de Tubarão e foi indicado pelo Fórum das
Entidades. O presidente Cleuton comentou que foi uma conquista para o CMH incluir o Fórum
das Entidades, porque há a necessidade de alguém que estivesse mais próximo de pessoas
que necessitam de atenção. E a outra entidade que o conselho indicou foi o Instituto Nossa
Família. Continuando, o presidente comentou sobre o regimento interno. A lei foi atualizada
recentemente e aprovada, era de 2008, e esse regimento é antigo, de 2009, não está mais
adequado à nova lei.  A secretária  Marília  fez a leitura do regimento interno na íntegra.  A
conselheira Mariela informou que fará as alterações do regimento, com base na nova lei. Na
próxima reunião, 14/02/2024, será apresentado aos conselheiros para novas adequações e
aprovação.  A conselheira  Lilian  comentou  que  a  habitação  não  faz  parte  da  política  de
assistência,  mas as diligências são atendidas por base. Não existe departamento, tem um
programa social  emergencial.  Foi apresentado o cronograma de reuniões do ano de 2024.

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46



Todos  aprovaram.  A ata  n°  77  foi  aprovada.  O  presidente  Cleuton  sugeriu  solicitar  uma
audiência  com  o  Prefeito  Jairo  Cascaes,  encaminhando  um  ofício,  para  que  enquanto
conselho,  sensibilizar  da  necessidade  e  importância  do  plano  de  habitação  revisado.  O
conselheiro Arthur sugeriu marcar para fevereiro porque a Prefeitura entra em recesso no dia
22/12/2023. A conselheira Lilian também sugeriu esperar o novo ano para encaminhar o ofício
para  o  Prefeito  porque  vários  funcionários  estarão  de  férias  em  janeiro.  O  ofício  será
encaminhado para o Prefeito Jairo Cascaes ainda este ano, em dezembro, solicitando uma
agenda com pauta após o dia 14/02/2024 e será deliberado o que vai ser tratado na primeira
reunião  de  2024.  O  presidente  Cleuton  pediu  para  incluir  no  ofício  a  participação  da  do
seminário em Treze Tílias, a participação da roda de conversa na Amurel e a aprovação da lei.
Sem mais nada a tratar, deu-se por encerrada a reunião.
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